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新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
が
日
本

全
国
の
み
な
ら
ず
世
界
中
に
恐
怖

と
衝
撃
を
与
え
て
お
り
ま
す
。

　
沖
縄
県
に
お
い
て
も
２
月
14
日

に
初
の
感
染
者
が
発
生
し
、本
町
に

お
い
て
も
数
名
の
感
染
者
が
確
認

さ
れ
て
お
り
、町
長
か
ら
町
民
の
皆

様
へ
の
メ
ッ
セ
ー
ジ
が
出
さ
れ
ま

し
た
。小
中
学
校
の
休
校
の
延
長
、

幼
保
、学
童
に
通
わ
れ
る
保
護
者
様

へ
の
可
能
な
限
り
の
家
庭
保
育
の

お
願
い
な
ど
、
町
民
の
皆
様
に
も

様
々
な
場
面
で
影
響
が
出
て
い
る

事
と
承
知
し
て
お
り
ま
す
。

　
ま
た
事
業
者
の
方
々
へ
の
経
済

的
な
打
撃
も
、計
り
知
れ
な
い
事
と

存
じ
ま
す
。そ
し
て
世
界
が
経
験
し

た
こ
と
の
な
い
緊
急
事
態
に
対
し

最
前
線
で
奮
闘
さ
れ
て
い
る
、医
療

従
事
者
の
方
々
に
心
か
ら
感
謝
申

し
上
げ
ま
す
。

　
あ
ら
た
め
て
町
民
の
皆
様
に
は

今
後
の
感
染
拡
大
を
抑
え
る
為
の

感
染
予
防
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
関
連
情
報

は
町
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
、
町
Ｌ
Ｉ
Ｎ
Ｅ

公
式
ア
カ
ウ
ン
ト
に
て
随
時
更
新

さ
れ
て
い
ま
す
の
で
、ご
確
認
く
だ

さ
い
。

（
担
当
　
石
垣
　
大
志
）

集

後

編

コ
ロ
ナ
に
負
け
ず
、

　
　
　
　
　が
ん
ば
ろ
う

コ
ロ
ナ
に
負
け
ず
、

　
　
　
　
　が
ん
ば
ろ
う

コ
ロ
ナ
に
負
け
ず
、

　
　
　
　
　が
ん
ば
ろ
う

コ
ロ
ナ
に
負
け
ず
、

　
　
　
　
　が
ん
ば
ろ
う

記

 1月30日に長崎県時津町議会
広 報 特 別 委 員 会7人 が 視 察 に
訪れました。内容は議 会だより
編 集 に つ いての 経 費 や 日 程 、
工 夫 等 の 意 見 交 換 を行いまし
た 。その際に首里城火災見舞金
を 預 かり３月3 0日に県へ 町長
と議長が伝達を行いました。

　あなたの作品を議会だよりに掲載しませんか。
表紙の題字と写真を募集中です。のびやかな題字
や笑顔あふれるお写真をお待ちしています。
ご意見・要望なども広く募集しています。
議会だよりへのご意見・ご感想も受け付けています。

連絡先：議会事務局（担当：広報係 山中）
TEL .889-3097　　FAX.889-4499
E-Mail　H8893097@town.haebaru.okinawa.jp

時津町議会の
首里城火災見舞金

を伝達

時津町議会の
首里城火災見舞金

を伝達

表紙の題字・写真をお寄せください表紙の題字・写真をお寄せください

町民の声町民の声

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

次回定例会の開会予定

6月99日（火）午前10:00
次回定例会の開会予定

6月9日（火）午前10:00

　私
は
こ
の
町
で
育
ち
、結
婚

し
て
母
に
な
っ
た
現
在
も
住

ん
で
い
ま
す
。南
風
原
町
は
子

育
て
支
援
が
充
実
し
て
い
て
、

住
み
や
す
い
町
で
す
。子
を
持

つ
親
と
し
て
医
療
費
の
助
成

を
し
て
も
ら
え
る
こ
と
、家
の

近
く
に
子
ど
も
ク
リ
ニ
ッ
ク

が
あ
る
こ
と
は
と
て
も
恵
ま

れ
た
環
境
で
す
。

　個
人
的
な
こ
と
で
す
が
、私

は
去
年
、第
二
子
を
出
産
し

て
、四
月
か
ら
職
場
復
帰
す
る

予
定
で
し
た
。し
か
し
、新
型

コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
感
染
が

県
内
で
も
確
認
さ
れ
、子
ど
も

が
通
う
保
育
園
か
ら
も
可
能

な
範
囲
で
の
家
庭
保
育
の
依

頼
が
あ
り
ま
し
た
。四
月
か
ら

慣
ら
し
保
育
も
予
定
し
て
い

ま
し
た
が
、職
場
の
協
力
も
あ

り
、子
ど
も
二
人
と
家
で
過
ご

し
て
い
ま
す
。

　新
生
活
を
ス
タ
ー
ト
さ
せ

る
時
期
に
こ
の
よ
う
な
状
況

に
な
っ
て
戸
惑
い
や
不
安
も

あ
り
ま
し
た
が
、役
場
を
訪
れ

て
状
況
を
話
す
と
、親
切
な
対

応
を
し
て
貰
い
ま
し
た
。今
は

子
ど
も
た
ち
と
過
ご
す
時
間

を
大
切
に
し
て
、又
普
段
通
り

の
生
活
が
で
き
る
ま
で
、皆
で

協
力
し
て
乗
り
越
え
た
い
と

願
い
ま
す
。

はえるん

コロナに
勝つ

新
垣

　早
百
合

写真：琉心塾　／　題字：大城ゆめさん
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令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号　●●　令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号

一般会計137億600万円・特別会計49億 5,525万円・企業会計５億3,937万円一般会計137億600万円・特別会計49億 5,525万円・企業会計５億3,937万円

厳しい財政状況の打破を図る 第三次財政健全化計画スタート厳しい財政状況の打破を図る 第三次財政健全化計画スタート厳しい財政状況の打破を図る 第三次財政健全化計画スタート厳しい財政状況の打破を図る 第三次財政健全化計画スタート

令
和
２
年
度
予
算
を
中
心
に
審
議
し
、
５
会
計
及
び
す
べ
て
の
議
案
を
可
決
し
ま
し
た
。

一
般
質
問
は
３
日
間
に
渡
り
13
人
の
議
員
が
質
問
し
ま
し
た
。

提
出
さ
れ
た
条
例
14
件
、
補
正
予
算
６
件
の
議
案
を
審
議
し
す
べ
て
可
決
し
ま
し
た
。

予
算
は
一
般
会
計
で
今
後
の
予
算
執
行
に
あ
た
り

２
点
の
留
意
事
項
を
付
け
可
決

﹇
留
意
事
項
﹈

フ
ク
ギ
並
木
擁
壁
工
事
監
督
支
援
業
務
委
託
料
に
つ
い
て

　
町
天
然
記
念
物
の
フ
ク
ギ
並
木
を
保
全
す
る
だ
け
で
な

く
、関
係
部
署
と
連
携
し
、擁
壁
を
工
夫
し
景
観
に
配
慮
す

る
こ
と
。

幼
稚
園
土
曜
日
預
か
り
保
育
に
つ
い
て

　
当
初
の
計
画
ど
お
り
各
幼
稚
園
で
土
曜
日
預
か
り
保
育

を
行
う
こ
と
が
望
ま
し
い
。（
関
連
記
事
Ｐ
５
）

「
選
択
と
集
中
」に
よ
る
予
算
編
成
〜
厳
し
い
財
政
状
況
〜

　
本
町
の
財
政
は
、令
和
元
年
度
予
算
に
続
き
年
々
増
大

し
て
い
る
社
会
保
障
費
や
、後
年
度
に
お
い
て
も
一
般
財

源
の
さ
ら
な
る
負
担
増
加
が
見
込
ま
れ
ま
す
。

　
ま
た
、国
民
健
康
保
険
特
別
会
計
の
赤
字
解
消
に
よ
る

財
政
調
整
基
金
残
高
の
減
少
に
よ
り
、依
然
厳
し
い
財
政

状
況
に
あ
る
こ
と
か
ら
、令
和
２
年
度
予
算
は
、計
画
の
初

年
度
と
な
る
第
三
次
財
政
健
全
化
計
画
に
基
づ
き
、歳
出

全
般
に
わ
た
り
、「
選
択
と
集
中
」に
よ
る
事
業
の
抜
本
的

な
見
直
し
を
図
っ
た
予
算
編
成
と
な
っ
て
い
ま
す
。

いま、町の財政はいま、町の財政は
一般会計＋特別会計＋企業会計

採
決
の
結
果

玉
城        

勇

新
垣
善
之

岡
崎        

晋

石
垣
大
志

金
城
憲
治

大
城
勇
太

大
城        

勝

照
屋
仁
士

金
城
好
春

浦
崎
み
ゆ
き

宮
城
清
政

赤
嶺
奈
津
江

大
城        

毅

宮
城
寛
諄

大
城
真
孝

知
念
富
信

可
決○○

×

○○○○

×

○○○○

× ×

○－

可
決○○○○○○○○○○○○

× ×

○－議案第 19 号　令和２年度南風原町一般会計予算

議　　　案

議案第９号　南風原町総合保健福祉防災センター設置
及び管理運営に関する条例の一部を改正する条例

○：賛成　　×：反対　　退：退席　　欠：欠席　　－：知念富信議員は議長のため採決に加わっていません

賛否分かれる

令和
２年度

３   月
定例会

令
和
２
年
度
予
算・賛
否

令
和
２
年
度
予
算

平成30年度末の基金（預金）残高は
11億 4,842万円

町民１人あたり ２万９千円

平成30年度末の町債（借金）残高は
165億 5,672万円

町民１人あたり 41万 5千円

※人口3万9,911人（令和２年３月末現在）

令和２年度の当初予算総額は
192億62万円

町民１人あたり 48万１千円

令和２年度の町債・企業債は（借金）は
合計４億1,050万円

一般会計 ………………………３億3,550万円
土地区画整理事業 ……………… 1,200万円
下水道事業 ……………………… 6,300万円

令和２年度沖縄振興特別推進交付金
（一括交付金）の交付額は

２億5,695万円

岡崎　晋
財政が厳しいからといって健康増進室から財源を
得ようとしてはいけない。

玉城　勇
マッサージ機、電位治療器は、利用頻度も高く、一
部の利用者による占有も見られる。受益者負担の
観点から利用者から使用料を徴収することが望ま
しい。

大城　毅
有料化の正当性や効果が十分に説明されていな
い。利用者の拡大と言うがむしろ反対の事を行っ
ている。

ちむぐくる館の設置及び管理運営に対する討論ちむぐくる館の設置及び管理運営に対する討論

反対
討論

反対
討論

賛成
討論

使用料の徴収と利用時間の制限についてPoint

大城　毅
国保税や給食費の引き上げ
等の他市町村より進んでいる
ものを低い市町村にあわせて
いる。町民に負担をしいるも
のとなっている。

玉城　勇
これまで町民福祉のために多
くの施策を行ってきた。現状
の財政状況を見ると見直す
時期である。

「選択と集中」を求めた予算

一般会計に対する討論一般会計に対する討論

反対
討論

Point

賛成
討論

賛否が分かれた議案と討論があった議案についてお知らせします。
また、すべての議案の賛否は町議会のホームページで公開しています。

※令和2年度より下水道事業に農業集落排水事業が統一され、下水道事業（企業会計）となります。
＊令和元年度の下水道事業は、令和2年度と比較するために、下水道事業、農業集落排水事業の両特別会計の合計額となっています。

特
別
会
計

会　計

一般会計

国民健康保険

後期高齢者医療

土地区画整理事業

※下水道事業（企業会計に移行）

合　計

令和２年度

137 億 600 万円

41 億 622 万円

３億 1,430 万円

５億 3,473 万円

５億 3,937 万円

192 億　　62 万円

令和元年度

131 億 3,036 万円

40 億 5,497 万円

２億 9,773 万円

５億 4,447 万円

＊７億 1,123 万円

187 億 3,876 万円

増減額

５億 7,564 万円

5,125 万円

1,657 万円

▲974 万円

▲１億 7,186 万円

４億 6,186 万円

増減率

4.4%

1.3%

5.6%

▲1.8％

▲24.2％

2.5%

3 2



令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号　●

議案をより深く審査するため、２つの所属
委員会に分かれ、必要な資料を求め、質疑
しました。

委員長：浦崎みゆき　　副委員長：新垣善之
委　員：岡崎晋・石垣大志・大城勝・金城好春・宮城清政・大城毅

使用料を徴収する機器と徴収しない機器の
基準は何か。
使用料を徴収するマッサージ機、電位治療器
は、利用頻度が高く、修繕等経費がかかるこ
とから受 益 者 負 担としている 。徴収 方法は
15分経過すると自動的に電源が切れるコイ
ンタイマーを設置する。

委
員
会
レ
ポ
ー
ト

一般
質
問 

赤
嶺
奈
津
江

委員会レポート

総務民生常任委員会

●マッサージ補助金の減は（一般会計）

●健康増進室の一部有料化を問う（議案第９号）

問

答問 大名から東新川向け左側に歩道を設置すべき
と思うが現行の計画はどうなっているか。
副町長 県道から東新川に向け右側の山手側に歩
道を設置する計画となっている。

問 児童・生徒の
通学路にもなっ
ている。教育委
員会にも安全性
について確認し
たか。
副町長  通学路
安全推進会議等の事務局会議で、東新川の児童
生徒の安全を考慮した歩道を設置する必要があ
るとの意見があった。

問 自治会等から説明会や懇談会等で要望はな
かったか。
都市整備課長 自治会からも要望があったので、
歩道を両側に設置する事業計画変更について、
県と検討・協議をして行く。　

問 早期に計画変更を県と協議して行うべきだと
思うが、いつ頃を予定しているか。
経済建設部長 県と歩道を両側に設置する方向
で、早速令和２年度から、補助金の要望とあわせ
て計画の変更も進めていく。

問

答

問

問

問

答

答

答

はり、きゅう、あん摩、マッサージ補助金の予算
が減額となっているが近隣の状況はどうか。
助成券を年間12枚から６枚に変更する。近隣
町村状況の実施は少なく、西原･与那原６枚、
那覇･豊見城･糸満･八重瀬は未実施である。

委員長：赤嶺奈津江　　副委員長：大城勇太
委　員：玉城勇・金城憲治・照屋仁士・宮城寛諄・大城真孝

経済教育常任委員会

●景観を考慮してフクギ並木の擁壁整備を（一般会計）
宮平保育所側の町天 然 記念物のフクギ並木
の 擁 壁 整 備 がコンクリートで 予定されてい
る。景観を守るためになにか工夫できないか。
町天然記念物のフクギ並木を守りつつ景観
に配慮した形で進めていきたい。

自 分たち の シフト の 関 係で 効 率 化 と言う
説明でいいのか。
合同保育は効率化ではなく、こどもの安 全
や先 生 方の状 況で判 断したと訂正したい。

●幼稚園の土曜日預かり保育の状況は（一般会計）
2園合同土曜日預かりの状況はどう判断した
のか。
各園よりも２園の合同実施の方が平日のシフト
に影響せず効率的である。

QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

赤嶺　奈津江
町道10号線の歩道設置は

どうなるか
答　両側設置に向け、県と検討・協議していく

問 ここ数年、幾度も不祥事が発生している。見
落とし、人事異動、そして、分かっていながら放っ
ておいた事例まで出てきた。どう対処するか。
副町長 事務処理における重要事項の認識不足
や報告、連絡、相談及び上司の業務進捗管理が
不十分であったことにより、発生した。今後は複
数職員での確認、確認方法の見直し、報告、連
絡、相談及び進捗管理を徹底していく。公務員と
しての自覚と責任感を持って職務に専念できるよ
う意識改革を図る。

問 これまでも、不祥事が起こるたびにそう答弁
しているが、なぜ、できていないか。意識改革
云々言っているが、職員に公務員としての自覚と
責任感の意識がないのか、そうではないと思う。
仲間同士、上司に相談できる、そのような職場に
なっているか。
総務部長 話しやすい雰囲気が出来ていると感じ
ていたが、ミスが起きている。風通しの良い職場
づくりに取り組みたい。

宮城　寬諄

不祥事の対処を問う
答　複数職員での確認・進捗管理を徹底したい

大城　勇太
那覇空港の愛称を『飛び安里空港』へ
答　非常に嬉しい事だ。町と議会の二人三脚

で要請したいと考えています

一般
質
問 

大
城
勇
太・宮
城
寛
諄

●　令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号

問 飛び安里研究会より那覇空港の愛称を「飛び
安里空港」にと町長へ要請があったがどのよう
に考えるか。
町長 町の総意として要請することが重要と考える。

幼小中学校の制服のリユースについて
問 制服のリユースは去年でも341件とかなり多
い。現在も200件余りの予約がある。全国では名
前の刺繍が原因で事件等も起きている。刺繍の
名前を廃止して、名札等にできないか。
教育長 刺繍にするか、名札にするかは校長会を
通して意見を確認していきたいと思う。

問 もっとリユースの呼びかけができないか。
町長 HPや広報等に載せ、協力をお願いする。

本町小中学校の運動場への苦情は
問 本町小中学校の運動場の球技で苦情はない
か。また、運動場砂について周辺住民からの苦情
はないか。防砂ネットやスプリンクラー等で対策
ができないか。
教育長 球技で騒音や飛球に対する苦情がある。
強風時に砂の飛散についての苦情がある。防砂
ネットやスプリンクラーについても可能か検討し
ていく。

こんな質問もしました
●過労死ラインを越える小中学校の残業を問う
●豚熱（豚コレラ）への町の対応を問う
●南部広域の交通基本計画を問う

こんな質問もしました
●水泳授業の外部委託の検討を
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答　３月５日付に担当職員と担当課長・部長を懲戒処分にした

問 メディア報道前に議会に報告がなかったのは
なぜか。本町の議会はその程度の存在か。
町長 町民への周知を急ぐ必要があった。

問 関連職員懲戒を内外に公開し、一定のけじめ
をつけた上でその人材を前に向けて活かすべき
ではないか。
総務部長 公務員の自覚と責任感で職務に専念
するよう、見守り指導育成していく。

問 沖縄戦で本町の犠牲者は4,481人。教育長
再任に当り、平和教育にどう取り組むか。教育委
員会は道徳や歴史教科書選定にどう関与してい
るか。
教育長 平和の尊さ、人間の尊厳や生命を尊重す
る。町内の施設や歴史資料等を活用し平和学習
の充実を図る。教科書
は島尻採択地区協議会
に諮問を行い、文科省
が認定した中から調査
研究結果の答申を受け
選定する。

問 会計年度任用職員制度で応募状況と新年度
の費用増と国の補助額は。
総務課長  内外から419件が応募、パート含む
273名で7,700万円増、うち国の補助は2,700万円。

岡崎　晋
予防接種不通知で関連職員の

懲戒はどうしたか

令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号　●

一般
質
問 

照
屋
仁
士・金
城
憲
治

QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

問 学校給食費の収入未済額に対する改善策は。
教育長 督促や催告を適切に行い、令和２年度
には債権の適切な管理及び処分ができるよう、
法的手段を含めた対策を検討している。
※1) 督促とは租税等が納付期限内までに納付されない場合に納付を促すこと
※2) 催告は督促よりも強く納付を促すこと

問 国民健康保険事業の運営は、平成30年度よ
り県単位化された。単年度赤字解消へ県とどの
ように取り組むか。
副町長 沖縄県の特殊事情に配慮した財政支援
や制度の構築等、引き続き県と共同で国に要請
していく。

問 医療費の抑制に向けて、新年度の町保健事
業実施計画（データヘルス計画）の重点項目は
何か。
副町長 引き続き、糖尿病性腎症、虚血性心疾患
及び脳血管疾患の重症化予防を重点目標として
いる。

問 歳出の効率化・重点化において、ソフト事業
の精選は不可欠とみるが見解を伺う。
副町長 厳しい財政状況の中、既存事業について
も当初の目的、効果、緊急性、重要性等を精査し、
事業縮小や見直し等について検証していく。 

新垣　善之
第三次財政健全化計画の

着実な推進を
答　限りある財源の中で、優先順位をつけて事業を推進していく

問 ハブの捕獲状況はどの程度か。
教育長 令和元年度では、南星中学校12匹、北丘
小学校で１匹のハブが捕獲されている。

問 過去３年間ではどういった推移になっているか。
住民環境課長 平成29年度は、中央公民館文化
センター周辺で13匹、黄金森公園が18匹、南星
中が５匹、南風原中学校が１匹、北丘小学校が
１匹、その他一般家庭が22匹で計60匹になって
いる。
平成30年度は、中央公民館文化センター周辺が
５匹、黄金森公園が８匹、絣会館が１匹、南星中
学校が４匹、一般家庭が14匹、計32匹となって
いる。

問 南星中学校の正門付近や職員駐車場に、夜
間目視できる明るさがない。学校が開放されて
いる間は目視できる明るさを求めたい。子ども
や教職員、町民の安全を確保するための対策を
検討できないか。
学校教育課長 現場を確認し、可能なところから
対応する。

金城　憲治

問 中期財政計画（５年計画）ができ、２年後に、
また新たな第三次財政健全化計画が発表され
た。「情勢の変化に左右され」や「扶助費が急速
に増大」また「インフラ整備が続いた」とある。
もっともらしく聞こえるがその選択をしたのは
行政であり、また認めたのも私たち議会であ
る。これまでの財政政策は失敗だったと読み取
れるがどうか。
町長 財政政策の失敗ではない。

問 私なりに提言したい。まず国保の赤字解消。
社保加入へ移行、保健師と保健指導を倍に人数
をふやす。ジェネ
リック医薬品の
財政試算と説明
をすべき。
国保年金課長 
今後とも継続して取り組む。

問 自主財源の確保。どう投資して何が戻ってく
るのか。土地利用の見直しも生まれる税収と財
政効果の試算をすべき。
企画財政課長 優先順位をつけ実施していきたい。

問 最後に不祥事による無駄な財政負担は決し
てあってはならない。町民に理解できるよう説明
して頂きたい。
町長 町民皆様にもおわびする。

照屋　仁士
これまでの財政政策は
失敗だったのか
答　失敗ではない

学校及び公共施設内での
ハブ対策は

答　清掃や草刈り、ハブ捕獲器の設置をしている

一般
質
問 

新
垣
善
之・岡
崎 

晋

●　令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号

こんな質問もしました
●プログラミングと英語教育の評価基準は各校統一か

こんな質問もしました
●東部消防組合消防本部の新庁舎建設は有効的に

こんな質問もしました
●神里ふれあい公園に健康遊具と東屋を
●2.24県民投票の結果をどう考えるか

※1 ※2
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問 なぜ気づいたときに報告できなかったのか。
何が原因か。
部長 健康づくり班は庁舎から離れて、ちむぐくる
館にあり、その他の班長は庁舎におり、相談しに
くかったのかと反省している。４月１日からは民
生部内の組織の改編を行い、相談やコミュニ
ケーションをとれる組識、班体制にして行く。

多胎児支援を強化せよ
問 本町の多胎児を持つ世帯はどれぐらいか。
副町長 22世帯である。

問 多胎児世帯にヘルパー利用ができないか。
副町長 多胎のため育児支援や家事支援が必要
な家庭については、へルパーを派遣する養育支
援訪問事業があり、利用料は無料となっている。

問 多胎児家庭をサポートする交流会が持てないか。
副町長 交流会は子育て支援センターや補助事
業なども活用し支援を検討していきたい

浦崎　みゆき
予防接種通知漏れ再発防止策を示せ

令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号　●

一般
質
問 

浦
崎
み
ゆ
き・大
城 

勝

QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

問 学校の履修時間は補えるのか。
教育長 町の学童クラブ、ご協力いただきました
皆さんに御礼を申し上げる。各学校では臨時休
校期間中の宿題や課題を与え、家庭での学習を
促した。

問 教室、図書館など開放してはどうか。
教育部長 感染拡大防止と急であったため、開放
しない方針である。

問 町費臨時職員の就業時間は。
学校教育課長 学校の仕事や学童への応援など
で、通常通りである。

問 学校は休校で保育園・学童などは開園。感染
防止で矛盾するがどう説明するか。
教育部長 休めない保護者の子どもの居場所とし
て厚労省から開所を要請されている。

問 学校給食で臨時職員の待遇は。
教育総務課長 就業時間など変わらない。

問 納入業者に影響は。
教育総務課長 影響ないと報告を受けている。

問 業者を地域経済の仲間として、納入できな
かった商品を学童などに紹介するなどすべきで
はなかったか。
教育総務課長 相談があれば紹介していきたい。

問 学童の時間延長などへの補償は。
こども課長 国から運営費、人件費の補償が示さ
れ、学童と調整している。

問 保護者で急な減収となった方がいる。就学援
助規則第２条の「教育長が認める者」の規定を適
用すべきだがどうか。
教育部長 今後起こりうることも含め、しっかり検
証していく。

大城　毅
新型コロナによる
休校の影響を問う

問 町道72号線は国道507号からサンエー前ま
では歩道が整備されているが、サンエー前から
東側（みのる歯科）までの区間は歩道が整備さ
れていない。整備の計画はあるか、
副町長 歩道を設置する予定はない。

問 グリーンベルトの設置はできないか。
副町長 かなりの交通量があるので、設置に向け
て検討する。

学童保育支援を問う
問 家賃補助の引き上げができないか。
副町長 学童への家賃補助は、月額家賃の半額で
最大5万円を補助しており、令和２年度も同額の
補助を行う。

問 放課後児童支援員キャリアアップ処遇改善事
業の導入はできないか。
副町長 同事業の実施に向けて、町の財政状況も
考慮し検討していく。当面の学童クラブへの支援
については国や県の補助を受けて運営補助金の
他に、学童保育支援員等処遇改善事業、送迎支
援事業、運営支援事業（家賃補助）、環境改善事
業、障害児受け入れ強化推進事業などの支援体
制を継続していく。

金城　好春

町道72号線の歩道整備を問う

問 高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実
施をする意義とは。
副町長 疾病予防と生活機能維持の両面ニーズ
を有する高齢者に対し、その健康状況や生活機
能の課題に一体的に取り組めることにある。

問 本町で実施している保健事業と介護予防と
は何か。
副町長 地域包括支援センターに看護師を配置
している。75歳以上高齢者に長寿健診の結果か
ら訪問指導と管理栄養士の同伴による栄養指導
を実施している。

問 保健事業と介護予防の利用者は何人か
保健福祉課長 令和2年2月末で324人が利用し
ている。

問 利用者を増やす手立てはあるか。
保健福祉課長 高齢者総合保健モデル事業を令和
２年から県の委託を受けて実施する予定。

問 どのような保健モデル事業か。
保健福祉課長 生活習慣病の重症化予防、介護予
防を図り、今後の介護給付費、医療費の適正化を
図ることを目的としている事業となっている。

大城　勝

高齢者保健事業について問う
答　町民の健康づくりに邁進していく

答　定期予防接種通知計画を作成し、
業務の進捗管理を定期的に実施答　学童・協力者などに感謝

一般
質
問 

金
城
好
春・大
城 

毅

●　令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号

答　歩道を設置する予定はない

他にこんな質問をしました
●フードドライブ支援強化について
●宮平地内にハンプ導入について
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令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号　●

一般
質
問 

玉
城 

勇・石
垣
大
志

QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

問 スポンサー募集等、広告活用も含め本町の魅
力を財源に繋げられる仕組みが出来たと考え
る。企業の知名度も含めた宣伝効果、本町の魅
力を高める事と魅力を広める努力が今後の課題
になる。契約金の倍増や金額を下げた事例など、
他市町村の事例を分析しているか。
総務部長 県内外の契約金額は把握しているが、
細かい分析等これから精査していく。

コミュニティスクール導入で教員の負担軽減を
問 教職員から現状を聞くと、とても複雑な労働
環境の中で仕事をしている。コミュニティスクー
ル制度導入で教員の負担軽減を図ってほしい。
GIGAスクール構想や教科書改訂等、新しい取り
組みがスタートするが、今の学校応援隊はえば
るだけで、負担軽減策は十分か。
教育部長 本町としても様々な形で負担軽減を図
れるよう進めていくべきと考えている。

石垣　大志

問 南風原町財政健全化計画の進捗状況はどう
なっているか、第三次財政健全化計画策定内容
の主なものは何か。
町長 現行の中期財政計画を見直し、令和２年
２月に第三次財政健全化計画を新たに策定し
た。主な内容は、国民健康保険特別会計の累積
赤字の解消と歳出削減と自主財源の確保におけ
る具体的内容を明記している。

一括交付金事業を問う
問 沖縄振興一括交付金事業活用について、町
民及び各種団体の意見聴取を行い、計画を推進
しているか。
町長 町民や各種団体のニーズの把握に努め、方
法について検討していきたい。

道路ハンプ設置を
問 各集落の安全を守るために、車両のスピード
を抑制しないといけない。ハンプ設置を希望す
る地域はないか。
町長 与那覇、宮城、宮平、喜屋武から設置要望が
あった。先進地の状況等を把握し検討する。

南風原ダムの公園整備を
問 南風原ダムは昭和30年代に計画され土地改
良区で活用されている。花木の植栽等ができれ
ば 素 晴らし
い 空 間にな
るがどうか。
町長 地域の
協 力 が 得ら
れ る の で あ
れば、花木植
栽 に つ いて
検討したい。

玉城　勇
広告活用ネーミングライツ

の状況は
答　他市町村の導入事例を参考に進めていく

●　令和２年３月定例会　はえばる議会だより　209号

意
見
交
換
会

学童クラブと意見交換会を開催学童クラブと意見交換会を開催

議会改革
特 集
議会改革
特 集

　
南
風
原
町
議
会
は
学
童
ク
ラ
ブ
と
意

見
交
換
会
を
２
月
15
日（
土
）に
行
い
ま

し
た
。全
議
員
16
人
と
17
学
童
が
参
加
し

ま
し
た
。

　学
童
の
現
状
と
課
題

　
本
町
の
学
童
ク
ラ
ブ
の
利
用
料
は
県

内
で
も
10
番
目
の
高
さ
に
な
り
ま
す
。利

用
料
を
下
げ
る
た
め
に
家
賃
補
助
の
増

額
や
公
的
施
設
設
置
利
用
、処
遇
改
善

事
業
の
３
点
を
町
へ
要
請
を
行
っ
て
い
る

と
説
明
を
受
け
ま
し
た
。

家
賃
補
助
の
増
額
を
求
む

　
町
内
の
多
く
の
学
童
が
ア
パ
ー
ト
や

住
宅
等
を
借
り
て
運
営
し
て
い
ま
す
。平

均
月
12
万
円
ほ
ど
家
賃
代
が
発
生
し
、町

の
家
賃
補
助
は
半
額
補
助（
最
大
５
万

円
）で
あ
り
差
額
が
生
じ
て
い
ま
す
。

公
的
施
設
内
設
置
と
利
用
を
望
む

　
学
校
の
空
き
教
室
な
ど
公
共
施
設
を

利
用
す
る
こ
と
で
、家
賃
が
か
か
ら
な
く

な
り
送
迎
も
な
く
安
全
性
の
確
保
が
で

き
ま
す
。

処
遇
改
善
事
業
の
実
施
を

　
放
課
後
児
童
支
援
員
キ
ャ
リ
ア
ア
ッ
プ

処
遇
改
善
事
業
は一
定
の
研
修
等
を
受
講

す
る
こ
と
で
賃
金
の
補

助
が
あ
り
ま
す
。本
町

は
実
施
し
て
い
ま
せ
ん
。

　意
見
交
換
の
内
容

議
員
　
公
的
施
設
を
整
備
し
た
場
合
に

公
的
施
設
と
民
間
で
利
用
料
に

差
が
出
る
と
思
う
が
ど
う
か
。

学
童
　
差
が
出
た
と
し
て
も
保
護
者
と

し
て
は
安
心
安
全
で
料
金
が
安

く
な
る
。１
箇
所
で
も
実
施
し
て

欲
し
い
。

議
員
　
送
迎
に
課
題
を
感
じ
て
い
る
こ

と
が
あ
る
か
。

学
童
　
学
年
に
よ
り
子
ど
も
の
帰
る
時

間
が
違
う
た
め
１
名
の
支
援
員

は
送
迎
に
つ
き
っ
き
り
に
な
っ
て

い
る
。ま
た
、学
校
近
辺
で
学
童

を
運
営
す
る
た
め
の
基
準
を
満

た
す
物
件
を
探
す
の
が
困
難
で

あ
る
。

　南風原町議会は町民の多様な意見を的確に把握するために議員や町内の自治会及び
団体等から開催の申出があった場合に意見交換会を行っています。

財政健全化計画は
答　第三次財政健全化計画を策定

勤続年数

１～４年

５～９年

1０年以上

月額補助

１万円

２万円

３万円

こんな質問をしました。
●北丘小学校の屋外時計について
●見守りネットワークについて
●南風原カーリングストーンズについて

南
風
原
町
議
会
と
意
見
交
換
会

を
行
い
た
い
団
体
等
が
あ
り
ま

し
た
ら
、議
会
事
務
局
へ
ご
連
絡

く
だ
さ
い
。
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新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
が
日
本

全
国
の
み
な
ら
ず
世
界
中
に
恐
怖

と
衝
撃
を
与
え
て
お
り
ま
す
。

　
沖
縄
県
に
お
い
て
も
２
月
14
日

に
初
の
感
染
者
が
発
生
し
、本
町
に

お
い
て
も
数
名
の
感
染
者
が
確
認

さ
れ
て
お
り
、町
長
か
ら
町
民
の
皆

様
へ
の
メ
ッ
セ
ー
ジ
が
出
さ
れ
ま

し
た
。小
中
学
校
の
休
校
の
延
長
、

幼
保
、学
童
に
通
わ
れ
る
保
護
者
様

へ
の
可
能
な
限
り
の
家
庭
保
育
の

お
願
い
な
ど
、
町
民
の
皆
様
に
も

様
々
な
場
面
で
影
響
が
出
て
い
る

事
と
承
知
し
て
お
り
ま
す
。

　
ま
た
事
業
者
の
方
々
へ
の
経
済

的
な
打
撃
も
、計
り
知
れ
な
い
事
と

存
じ
ま
す
。そ
し
て
世
界
が
経
験
し

た
こ
と
の
な
い
緊
急
事
態
に
対
し

最
前
線
で
奮
闘
さ
れ
て
い
る
、医
療

従
事
者
の
方
々
に
心
か
ら
感
謝
申

し
上
げ
ま
す
。

　
あ
ら
た
め
て
町
民
の
皆
様
に
は

今
後
の
感
染
拡
大
を
抑
え
る
為
の

感
染
予
防
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
関
連
情
報

は
町
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
、
町
Ｌ
Ｉ
Ｎ
Ｅ

公
式
ア
カ
ウ
ン
ト
に
て
随
時
更
新

さ
れ
て
い
ま
す
の
で
、ご
確
認
く
だ

さ
い
。

（
担
当
　
石
垣
　
大
志
）

集

後

編

コ
ロ
ナ
に
負
け
ず
、

　
　
　
　
　が
ん
ば
ろ
う

コ
ロ
ナ
に
負
け
ず
、

　
　
　
　
　が
ん
ば
ろ
う

コ
ロ
ナ
に
負
け
ず
、

　
　
　
　
　が
ん
ば
ろ
う

コ
ロ
ナ
に
負
け
ず
、

　
　
　
　
　が
ん
ば
ろ
う

記

 1月30日に長崎県時津町議会
広 報 特 別 委 員 会7人 が 視 察 に
訪れました。内容は議 会だより
編 集 に つ いての 経 費 や 日 程 、
工 夫 等 の 意 見 交 換 を行いまし
た 。その際に首里城火災見舞金
を 預 かり３月3 0日に県へ 町長
と議長が伝達を行いました。

　あなたの作品を議会だよりに掲載しませんか。
表紙の題字と写真を募集中です。のびやかな題字
や笑顔あふれるお写真をお待ちしています。
ご意見・要望なども広く募集しています。
議会だよりへのご意見・ご感想も受け付けています。

連絡先：議会事務局（担当：広報係 山中）
TEL .889-3097　　FAX.889-4499
E-Mail　H8893097@town.haebaru.okinawa.jp

時津町議会の
首里城火災見舞金

を伝達

時津町議会の
首里城火災見舞金

を伝達

表紙の題字・写真をお寄せください表紙の題字・写真をお寄せください

町民の声町民の声

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

次回定例会の開会予定

6月99日（火）午前10:00
次回定例会の開会予定

6月9日（火）午前10:00

　私
は
こ
の
町
で
育
ち
、結
婚

し
て
母
に
な
っ
た
現
在
も
住

ん
で
い
ま
す
。南
風
原
町
は
子

育
て
支
援
が
充
実
し
て
い
て
、

住
み
や
す
い
町
で
す
。子
を
持

つ
親
と
し
て
医
療
費
の
助
成

を
し
て
も
ら
え
る
こ
と
、家
の

近
く
に
子
ど
も
ク
リ
ニ
ッ
ク

が
あ
る
こ
と
は
と
て
も
恵
ま

れ
た
環
境
で
す
。

　個
人
的
な
こ
と
で
す
が
、私

は
去
年
、第
二
子
を
出
産
し

て
、四
月
か
ら
職
場
復
帰
す
る

予
定
で
し
た
。し
か
し
、新
型

コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
感
染
が

県
内
で
も
確
認
さ
れ
、子
ど
も

が
通
う
保
育
園
か
ら
も
可
能

な
範
囲
で
の
家
庭
保
育
の
依

頼
が
あ
り
ま
し
た
。四
月
か
ら

慣
ら
し
保
育
も
予
定
し
て
い

ま
し
た
が
、職
場
の
協
力
も
あ

り
、子
ど
も
二
人
と
家
で
過
ご

し
て
い
ま
す
。

　新
生
活
を
ス
タ
ー
ト
さ
せ

る
時
期
に
こ
の
よ
う
な
状
況

に
な
っ
て
戸
惑
い
や
不
安
も

あ
り
ま
し
た
が
、役
場
を
訪
れ

て
状
況
を
話
す
と
、親
切
な
対

応
を
し
て
貰
い
ま
し
た
。今
は

子
ど
も
た
ち
と
過
ご
す
時
間

を
大
切
に
し
て
、又
普
段
通
り

の
生
活
が
で
き
る
ま
で
、皆
で

協
力
し
て
乗
り
越
え
た
い
と

願
い
ま
す
。

はえるん

コロナに
勝つ

新
垣

　早
百
合

写真：琉心塾　／　題字：大城ゆめさん
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